

sábado 25 de febrero de 2023

Médicos del Mundo y Bienestar Social de La Laguna se unen para mejorar la atención social y sanitaria a las mujeres en situación de prostitución

Esta mesa de trabajo forma al personal municipal en la realidad de la explotación sexual para disminuir el estigma y facilitar la integración y acceso a los servicios públicos



Médicos del Mundo Canarias y el Área de Bienestar Social de La Laguna han puesto en marcha una mesa de trabajo para mejorar la atención a las personas en situación de prostitución y víctimas de trata, unos encuentros que comenzaron esta semana y en los que está participando personal de los servicios sociales y sanitarios del municipio. Esta acción formativa, que cuenta con la colaboración del Gobierno de Canarias, quiere crear espacios de diálogo y colaboración para facilitar el acceso de las mujeres en situación de prostitución a estos recursos, pero también, sensibilizar sobre estas realidades, favorecer intervenciones y

atenciones más adaptadas a estos perfiles y aportar herramientas y estrategias de atención a estos equipos técnicos que faciliten su trabajo.

El concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, explica que, “en La Laguna y gracias al respaldo de la amplia experiencia de Médicos del Mundo en este campo, vamos a desarrollar un amplio programa orientado a favorecer las buenas prácticas, la sensibilización y el acompañamiento municipal en el abordaje de la prostitución en el municipio y en las intervenciones con mujeres en este ámbito”.

Ascanio destaca la necesidad de un programa que considera “esencial para mejorar la atención a personas en un estado de desamparo casi absoluto, ya que nos consta que la mayoría son migrantes, muchas se encuentran en una situación administrativa irregular, que desconocen sus derechos o que no saben cómo acceder a los servicios sociales”.

La concejala de Igualdad y LGBTI, Idaira Afonso, lamenta que “ser mujer, ser migrante y pobre aumenta las posibilidades de acabar ejerciendo la prostitución. Acciones como esta son fundamentales para lograr una mejor atención a estas mujeres en los recursos públicos, liberarlas de estigmas que complican aún más su situación y que puedan acceder a recursos públicos que les permitan mejorar su vida”.

Para llegar a estas personas y favorecer medidas como el empadronamiento o el acompañamiento en sus demandas sociales, se ha establecido un acuerdo de coordinación y derivación entre Bienestar Social y Médicos del Mundo, que incluye estas acciones formativas y de sensibilización en los perfiles municipales estratégicos para la intervención directa con estas mujeres, caso de los departamentos de trabajo social, recursos alojativos o psicólogas y psicólogos.

Médicos del Mundo trabaja apoyando a mujeres en situación de prostitución y víctimas de trata con fines de explotación sexual desde 1993 en Canarias, una labor integral y desde diversos enfoques que, en el caso de La Laguna, incluye una unidad móvil y las visitas a pisos, casas y clubes en contextos de prostitución, en las que “hemos detectado que estas mujeres presentan dificultades para acceder a los servicios sociales y a los recursos de atención social”, explica la Vocal de Género de la Junta Directiva de Médicos del Mundo Canarias, Beatriz Villegas.

Más coordinación

“Una de nuestras líneas de intervención es la sensibilización a profesionales del ámbito sociosanitario sobre prostitución, explicando las realidades que encontramos y las mujeres con las que trabajamos, su situación, perfiles y necesidades, entendiendo la prostitución como una forma de violencia de género. El objetivo de estos espacios con profesionales del ámbito social es lograr una mejor atención a las mujeres en situación de prostitución y/o víctimas de trata en los recursos públicos de atención, facilitando herramientas y estrategias de trabajo con las y los profesionales, coordinando el trabajo de derivación entre Médicos del Mundo y los recursos municipales”, añade Villegas.

En este contexto y fruto del acuerdo de colaboración entre el Área de Bienestar Social y Médicos del Mundo, surgen estas jornadas formativas, que se han organizado por zonas de actuación y que permiten trabajar en grupos pequeños adaptados a las especificidades de cada zona.

La iniciativa quiere generar una visión global compartida del trabajo que realizan ambas partes, tanto para mejorar el conocimiento del personal de la ONG sobre la labor que desarrollan estos departamentos, su estructura y formas de acceso de acceso a los recursos para, así, poder trasladar esta información a las mujeres en situación de prostitución, como para apoyar a estos equipos técnicos en el proceso de atención y derivación.

En la primera sesión, ha participado el personal de las Unidades de Trabajo Social (UTS) de Taco y La Cuesta, las psicólogas de los servicios base y las trabajadoras sociales de los centros de salud de La Cuesta y Finca España. En la segunda acción de esta mesa de trabajo, que tendrá lugar el 28 de febrero, está invitado el personal de las UTS del Casco y el Nordeste, las trabajadoras sociales de la Oficina de Información y Atención Social (OAS), el personal de los Recursos Alojativos Municipales, de la Oficina de Atención a la Mujer y de Muvisa, además de las trabajadoras sociales de los centros de salud Laguna Mercedes, Laguna Universidad y San Benito.

A través del Programa de atención a personas en situación de prostitución y víctimas de trata de Médicos del Mundo, con presencia en las islas de Tenerife, Gran Canaria y Lanzarote, la organización realiza una atención



integral desde los enfoques de género, derechos humanos e interculturalidad, y desde las dimensiones biológica, psicológica y social. Además de desplazarse a los contextos de prostitución con su unidad móvil, la entidad se coordina con diferentes recursos e instituciones públicas y privadas para poder ofrecer una atención completa, que incluya los servicios que ofrecen los recursos de la Isla.